
Antes de mis palabras introductorias, voy a dar lectura a un mensaje que el 
señor Embajador Javier Pérez de Cuéllar dirige a los alumnos de la 
Academia:  

“Mucho lamento no estar presente esta mañana en el Modelo de Asamblea 
General de Naciones Unidas. Esta Organización, por la que he trabajado 
durante 14 años, es poco o mal conocida por sus casi doscientos países 
miembros.  Por ello aprecio que el día de hoy se haga una suerte de análisis de 
la presencia de NN.UU. en el mundo.  

Naciones Unidas está envuelta permanentemente en los esfuerzos de sus 
países miembros, en favor del desarrollo humano: educación, salud, ciencia,  
cultura.  

Debo decir cuán grato es que ustedes, jóvenes estudiantes, dediquen este 
modelo al reconocimiento de la presencia de este organismo, que aspira a 
conocer y a difundir la verdadera importancia universal de las Naciones 
Unidas. 

Respaldo en esta ocasión a la señora Embajadora Liliana de TorresMuga, 
Directora de esta Academia, por esta iniciativa, así como a la señora 
RebecaArias, Coordinadora Residente del Sistema de Naciones Unidas en el 
Perú”. 

---------------- 
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En primer lugar, agradecemos de manera muy especial al Embajador Javier Pérez de 
Cuéllar, por su expresivo mensaje que acabamos de escuchar. Por sus significativas 
palabras dirigidas al alumnado de la Academia, nos es dable apreciar que permanece 
íntimamente vinculado a la Organización en la que sirviera como brillante Secretario 
General durante diez años y previamente como Subsecretario y alto funcionario de la 
misma, además de haber sido en otros momentos un destacado Representante 
Permanente del Perú.  

Como Directora de la institución, estoy convencida que las alumnas y los alumnos de la 
Academia que lleva su ilustre nombre habrán de sentirse vivamente estimulados con ese 
mensaje, para cumplir a cabalidad el rol que les corresponde en el desempeño de este 



Modelo de Naciones Unidas que estamos próximos a iniciar. Muchas gracias, señor 
Embajador Javier Pérez de Cuéllar.  

Señor Embajador José Luis Pérez Sánchez-Cerro, Secretario General de Relaciones 
Exteriores;  

Señora Embajadora Rebeca Arias, Representante de Naciones Unidas en el Perú: 

Señor Embajador Luis Chávez Basagoitia, Director General de Asuntos Multilaterales de 
la Cancillería: 

Excelentísimos señores Embajadores de países amigos: 

Honorable señor doctor Yuri Leiva, Consultor de Naciones Unidas: 

Señores Embajadores y colegas del Servicio Diplomático: 

Señores Profesores: 

Amigos de la prensa: 

Señoritas alumnas y señores alumnos: 

Amigos todos: 

 

Muy buenos días. Bienvenidos a la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar, aquí 
en la Casa Embajador Igor Velázquez Rodríguez. 

Mucho agradecemos la grata presencia de las personalidades que me acompañan en la 
Mesa, así como de toda la distinguida concurrencia. 

Como sabemos, nuestro Secretario General,  Embajador José Luis Pérez Sánchez-Cerro, 
y la señora Representante de la ONU en el Perú, Embajadora Rebeca Arias, habrán de 
inaugurar esta mañana el Módulo de Naciones Unidas, que por primera vez se llevará a 
cabo en la  Academia Diplomática. Muchas gracias a ustedes dos. 

Se trata de un ejercicio de simulación de sesiones de la Asamblea General del organismo 
mundial, hoy viernes 19 y mañana sábado 20 de octubre. En ambos días se tratará el 
tema “Post-Objetivos de Desarrollo del Milenio y un Plan de Acción para 2015-2025”. Este 
Modelo empezó a realizarse en varios lugares del planeta desde mediados del siglo 
pasado y desde entonces se sigue efectuando con regularidad en muchos países. 

Debo, asimismo, resaltar que esta Modelo no hubiese sido posible sin el apoyo de la 
Representante Residente de Naciones Unidas en el Perú, Embajadora Rebeca Arias. 
Desde que se enteró de este proyecto, en julio pasado, con el dinamismo que la 
caracteriza ha proporcionado el invalorable respaldo de su oficina para llegar a su 
concreción. 

La gratitud de la Academia se hace extensiva a uno de los colaboradores en Lima de la 
Embajadora Arias, el Licenciado Enrique Román, Jr., hijo de nuestro Embajador 
Representante Permanente en Naciones Unidas, Nueva York.  El joven Román es ya muy 



conocido por el alumnado de la Academia, por el muy valioso aporte que desde hace 
varios días brinda para la implementación de este importante evento. 

Del mismo modo, pongo de manifiesto el profundo reconocimiento de nuestra Academia 
al doctor Yuri Leiva, Consultor de Naciones Unidas, quien se halla en Lima desde hace 
cinco días, con el único propósito de explicar a los alumnos diversos aspectos 
concernientes al modus operandi de Naciones Unidas, en particular lo relacionado con la 
parte procesal. Tan pronto como descendió del avión, el doctor Leiva se sumergió en su 
trabajo aquí en la Academia.  

Tengo en mucha complacencia subrayar que nuestra Academia Diplomática es Alma-
Máter del doctor Leiva, pues aquí aprobó los tres años de estudios formativos, a 
mediados de la década de 1980, para luego incorporarse al Servicio Exterior de su país, 
la hermana República de Honduras, y más adelante formar parte de los cuadros de 
Naciones Unidas.  

Durante esos estudios en nuestra Academia, el señor padre de Don Yuri, Embajador 
Rafael Leiva Viva, era el jefe de la Misión Diplomática de Honduras en el Perú, donde hizo 
una excelente labor. En la actualidad se halla en Tegucigalpa al frente de la Academia 
Diplomática de su país. Es para mí motivo de profunda satisfacción ser su contraparte 
peruana.  

Contemporáneo en la Academia con el Dr. Yuri Leiva, es el ahora Embajador Luis Chávez 
Basagoitia, Director General de Asuntos Multilaterales, descollante profesor en esta Casa, 
hasta hace poco tiempo Representante Alterno de nuestra Misión Permanente ante las 
Naciones Unidas, en Nueva York. Durante la presente semana el Embajador Chávez ha 
laborado también arduamente con alumnas y alumnos en la preparación del Módulo 
Naciones Unidas. Otra coincidencia entre Yuri y Luis es que ambos son hijos de preclaros 
Embajadores. 

Éste ha sido un trabajo colectivo, puesto que hemos tenido además el invalorable aporte 
de Embajadas acreditadas en el Perú, algunas representadas por los propios Jefes de 
Misión. Muchas gracias, señores Embajadores.  

También agradecemos a funcionarios del Servicio Diplomático del Perú, la mayoría de 
ellos Embajadores, por su relevante soporte y patrocinio. 

Con esta simulación se trata de brindar a los alumnos de ambos años de la Academia la 
posibilidad de familiarizarse con el funcionamiento y la temática de Naciones Unidas, así 
como incrementar sus destrezas en la oratoria, procedimientos y negociación que 
demanda la relación multilateral. Será asimismo una ocasión propicia para que los 
alumnos reflexionen sobre la actual situación de los Objetivos del Milenio, tema del 
Modelo, los resultados alcanzados y las posibles soluciones en la global problemática de 
actualidad, en cuestiones tales como inclusión social, lucha contra la pobreza, educación, 
salud, igualdad de género, sostenibilidad ambiental, pueblos marginados. 

Se ha considerado la participación de los alumnos asumiendo el rol de Embajador(a) o 
Delegado(a) de un determinado país miembro de la ONU.  El Perú estará representado 
con otros 26 países de la comunidad internacional, todos ellos con misión diplomática en 
Lima. Son pues 27 las naciones que participarán en el Modelo  seleccionadas por sorteo, 
cuidando cubrir los diversos grupos regionales. De haber sido mayor la cantidad de 
alumnos de la Academia, mayor hubiese sido el número de países. 



Es muy grata asimismo la presencia de amigos de la prensa en este acto. Muchas gracias 
por su gentil compañía. 

Debo hacer aprecio del esfuerzo realizado por el alumnado para hacer posible este 
Modelo, con entusiasmo, dedicación, eficiencia y disciplina. Para ustedes, queridas y 
queridos estudiantes, habrán de ser de suma utilidad los ejercicios de estos dos días, que 
estoy segura habrán de recordar con simpatía cuando sean profesionales de la 
Diplomacia. La tarea de preparación ha sido laboriosa, y con limitaciones de tiempo, 
debido a exámenes y, en el caso del 2do Año, hay que agregar la circunstancia de estar 
finalizando la Tesis de Maestría.  

Tengo ahora el agrado de ofrecer la palabra a la Embajadora Rebeca Arias, 
Representante de Naciones Unidas en el Perú y luego a nuestro Secretario General, 
Embajador José Luis Pérez Sánchez-Cerro, para declarar inaugurado este Módulo. El 
Embajador Pérez Sánchez-Cerro, con amplia experiencia en diplomacia multilateral, al 
igual que la doctora Arias, fungirá luego como Presidente de la simulada Asamblea 
General. 

Muchas gracias. 

 

- - - - - - - - - - - - - 


